

AL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 34

Santiago, viernes 4 de octubre de 1940

Teléfono número 1327

N. 6.176

UNIDAD DE DESIGNIO

Ha vuelto a Roma el ministro de la Gobernación y presidente de la Junta Política para continuar el directo contacto de España, potencia europea, con los países que, al mismo tiempo que nosotros, han de influir y determinar el futuro continental. El embajador del Caudillo, que enlaza el presente español con la obra y experiencia de aquellos diplomáticos de los buenos siglos — voces del pensamiento, de la voluntad y de las armas de España —, ha encontrado nuevamente en Roma, como hace diez días en Berlín, un sistema, un jefe y un pueblo — trabados en magnífica solidaridad — coincidentes con las necesidades del nuevo orden de Europa.

La Italia contemporánea no puede ser contemplada por los españoles a través de las fronteras. Existen los vínculos entrañables, en toda ocasión sostenidos por españoles e italianos, y singularmente cuando el gran país alcanzó su cara unidad en el siglo XIX y la restableció, arduamente, por la gloriosa marcha sobre Roma y el primer triunfo fascista.

La ocasión del segundo viaje del presidente de la Junta Política a Italia nos depara coyuntura para recordar la conducta de la Falange en 1935. Un Gobierno al que sostenía una mayoría parlamentaria, a cuyo predominio José Antonio calificó de «Victoria sin alas», se había sumado a las sanciones inglesas y ginebrinas contra el esfuerzo imperial italiano y fascista. La Falange señaló entonces, por decisión de su Fundador, una línea política concreta de apoyo moral al Duce y a la Italia renacida. La juventud española encuadrada por el Movimiento nacionalsindicalista envió un mensaje afectuoso a la Italia que peleaba en Abisinia. Desde aquellos días seguimos en la misma línea política, en idéntica profesión diplomática respecto de la nación fascista.

Italia comprendió en el momento preciso nuestro drama interior, como nosotros habíamos comprendido y valorado el suyo en la postguerra y la necesidad irrevocable de la proyección imperial. Los falangistas tuvimos fe en las decisiones del Duce y del sistema fascista que fueron aptas para resolver los problemas italianos. Mussolini representa la italianidad, como Franco encarna a España y a las generaciones combatientes. La nación italiana advierte la lógica y la inexorabilidad de las razones españolas, de las razones falangistas, que han sido capaces de vencer en la guerra, y que se proclama, día a día, con la voz y la obra, para cuajar la política interior y lanzar al país hacia los designios ineludibles.

Nuestro acento — prosodia de la gran política metropolitana y exterior — tiene su eco en Roma, como lo ha tenido en Berlín. Esta es la justa y cordial correspondencia de la efusión que en la auténtica España de la Falange hallaron las razones italianas, las razones fascistas, en los momentos más difíciles del gran pueblo mediterráneo. Estas jornadas constituyen los días iniciales de otra Europa, en los que por fin existe la unidad de designio entre pueblos maestros. Estamos viviendo las jornadas que marcan el apogeo de la justicia, y la Historia nos devuelve, en un espejo contemporáneo, las mejores épocas de la civilización. Y nos ofrece el rostro, la figura de una España, potencia imperial, vinculada a dos grandes pueblos: el italiano y el germánico.

(De Arriba.)

Campeños alemanes reciben granjas en el Este del Reich
Junto con muchos moradores de ciudades de los países Bálticos se han trasladado numerosas familias de labriegos, entre ellas 2.500 del Báltico y 12.500 de Polonia y de la Galizia alemana a los distritos del Este, incorporados al Reich, y sobre todo al distrito de Wartha.
Están colonizando aquellos distritos unos 75.000 campeños alemanes, puesto que hay que contar, en término medio, con

familias de cinco cabezas. Otros tantos vendrán, por de pronto, de Besarabia. Por otra parte, se cuenta con unos 30.000 repatriados de Cholm-Lubin.

A pesar de todo esto, la obra de colonización, propiamente dicha, ha de comenzar tan sólo después de terminada la guerra. Ya durante este corto período de tiempo se ha hecho una rica experiencia que redundará más tarde en beneficio de los campesinos.

GRATITUD

A Su Excelencia el Jefe del Estado, Excelentísimo Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, en el día de su onomástico.

CAUDILLO:

Los que un día nos sentimos oprimidos bajo el yugo del marxismo criminal al tenernos vuestra gesta redimidos os quedamos tiernamente agradecidos y os sentimos un cariño filial.

Os juramos ser los fieles seguidores de la causa del honor hasta morir; y seguir esta contienda vencedores hasta ser de entre los buenos los mejores hasta ver la fe en España resurgir.

Hasta al cielo subirán nuestras plegarias cual murmullo de suspiros y canción, desde el fondo de las grutas solitarias que ocultaron bajo las legendarias nuestras vidas a la cruel persecución.

Nuestras almas ya desbordan de alegría; ha llegado vuestra fiesta patronal. Lluvia el cielo generoso en ese día las venturas que a la Patria tanto ansia Excelencia: vuestro anhelo paternal.

Bendigaos la Virgen tiernamente. Guarde Dios de todo mal vuestra persona.

Y en la Patria celestial eternamente resplandezca entre luceros vuestra ostentando de los justos la corona.

JOAQUÍN BAUS.

Compostela.

Magisterio católico español. Asociación provincial de La Corona. Santiago de Compostela

El próximo domingo 6 del corriente, reanuda esta Asociación, sus retiros y círculos de estudios interrumpidos por las vacaciones veraniegas.

Como en el curso anterior, a las diez en punto de la mañana se celebrará la acostumbrada misa, que será aplicada por el eterno descanso del alma del Emmo. señor Cardenal Primado Dr. Don Isidro Gomá, y seguidamente en el salón de la Residencia de los P. P. Jesuitas, tendrán lugar los actos de retiro que estarán a cargo de un P. especializado en cuestiones pedagógicas.

La misa será como siempre en la Iglesia del Sagrado Corazón (San Agustín) y se ruega a todos los compañeros que concurren a ella con puntualidad por ser aplicada por el alma del Cardenal Gomá, tan amigo de los maestros.

Por disposición de la Dirección General de 1.ª Enseñanza los maestros que asistan a estos actos están exentos de asistir ese día con los niños a misa aunque no estén asociados.

La crisis del Gobierno inglés

Londres, 3.—El redactor parlamentario de la Agencia Reuter, escribe acerca de los cambios verificadas en el Gabinete Churchill, lo siguiente:

«El efecto general ha sido el de reforzar al Gobierno. Se sabía desde hace algún tiempo que el estado de salud de Chamberlain no le permitía reanudar activamente sus obligaciones. Un puesto tan importante como el suyo no podía permanecer indefinidamente en manos inactivas. En el mismo puesto, Anderson se verá libre de las tareas departamentales para dedicarse a numerosas actividades para las cuales está bien calificado. El ex director de la British Broadcasting Corporation, Reith, al ser nombrado ministro de Obras Públicas y Construcciones, se encarga asimismo de las funciones del primer comisario de Trabajos y sustituye de esta manera a Lord Tryon, que había expresado hacia tiempo el deseo de retirarse. Reith será transferido al mismo tiempo de la Cámara de los Comunes a la de los Lores. El nombramiento de Sir Andrew Duncan para el

EL DÍA DEL CAUDILLO

Señori gracias y ¡Arriba España!

La fecha del 1.º de octubre es nacional y emotiva. Tiene todos los caracteres de la grandeza espiritual de un alto sacrificio, regado por la sangre fructífera de los Caídos; juventud inmortal en el escudo de las rutas del Imperio que se vislumbra en lontananza al conjuro de la inteligencia en acción del providencial hombre cuya exaltación al Poder sintetiza todas las aspiraciones de esta heroica Patria española en la hora actual de reivindicaciones y desenvolvimiento internacional de los pueblos.

El Caudillo Francisco Franco es la figura destacada de la moderna historia de España cuya persona al correr de los días cobra nuevos matices de brillantez a tenor de las inspiradas disposiciones que emana desde el Poder que ocupa vigorosamente, para que el sacrificio y el espíritu del Glorioso Movimiento no pierda un ápice en todo el valor con que nació: De hacer una nueva Patria y agrandar, lejos de la miseria en que se hallaba a causa de la negligencia e intriga de sus políticos, el prestigio que en otra época disfrutó cuando las naves españolas cruzaban el océano en la búsqueda de otros países y las armas de sus Legiones con el estandarte de la Cruz y de la civilización extendían el fragor guerrero al exterior confirmando posteriormente a estos hechos el decir «el sol no se pone en los dominios de España».

No vamos a decir nuevas cosas; la inteligencia educada en el estudio conoce a dos Españas. Y, si bien es cierto que el pasado constituyó con anterioridad al Movimiento un baldón para España apreciada su grandeza de entonces y la ineptitud de unos hombres que con sus egoísmos personales nada provechoso realizaron en pro de España, hoy nos hallamos en otro sendero de justificados optimismos gracias al Caudillo que no pierde el conocimiento de la historia y encamina los pasos de España hacia una meta de revalorización de su nuevo espíritu marcando una ruta de evidentes empresas con la cual habremos justificado todos el dictado del amor patrio.

Estos años de guerra contra el enemigo común de las naciones europeas que se suceden el yugo de la opresión; de la pasada guerra desarrollada en nuestro suelo, tuvieron la notable consecuencia de educar una voluntad dispuesta a inmolarse por la misma voluntad de la Patria. España tenía un designio fatídico en la acción de sus intituados democráticos gobernantes, de irse disgregando en odios y partiéndose la unidad lograda por las armas de los Reyes Católicos, de imborrable recordación, al extremo de que el respeto a las instituciones, el fervor a la Patria y el amor a la familia constituiran, en suma, el más vituperable sarcasmo.

Era España, por la voluntad de un régimen abogado con la sangre de la mejor de una juventud española, un recipiente donde se cocía el crimen y el latrocinio, dignos así.

El Parlamento tenía un acabado simi de caricatura con las discusiones de bajo voz, fáciles de apreciar en las ventas del pescado, dándose el vergonzoso espectáculo de agresiones laceradas en un ambiente de inevitables concupiscencias de espaldas a la razón y a la justicia; y, estéril resultaba, hasta cierto punto, el intento de unos abogados diputados de conciencia y visión de la responsabilidad que encarnaban para poner freno con advertencias atinadas a tan grotesca reunión de señores graves de la Patria en completo estado de desequilibrio.

Rompamos los nombres de Galvo Sotelo y José Antonio, denodados campeones de una orientación joven que pretendían dar al país, independientemente, tanto técnicamente avezados y resuante del fruto a sus estudios y dolores espirituales, que vislumbraron el caos de régimen para entronizar otro que les había de costar la muerte.

El Caudillo Franco encarna la herencia espiritual de los dos Ausentes de la Patria. Es el portavoz de sus mandatos, auxiliado magníficamente en el consejo de la fuerza intelectual y clarividente visión política de la Falange Tradicionalista y de las Jons, que supo estar presente en la hora de la ofrenda de la sangre junto al valeroso Ejército, venciendo y destruyendo a la par a la jauría antipatriótica, servil de la masonería que pretendía ensayar en España un procedimiento de dominación con que había de adueñarse totalmente de Europa.

Las horas tétricas de la Patria han dado paso a otras de la terapéutica al espíritu. Victoriosas las armas de la Santa Cruzada, estamos presenciando la guerra silenciosa de la Paz a fin de que sea una realidad el postulado del pan, la justicia y la luz en los hogares de España, después del espantoso desequilibrio que en los órdenes de la vida nacional supuso la guerra.

Ello es el fruto de una tenacidad de acción, hermanada con el cerebro, del Caudillo que en el Día de su exaltación al poder muestra al orbe que se fija atentamente en él y en su obra, la faz sonriente que a España y a sí mismo le caracterizó en horas de dolor y en las difíciles batallas de la reconquista de España.

Y, nosotros en este día tan emocional, tan significativo, humilde profesional de la Prensa y desde las columnas de EL COMPOSTELANO, queremos tener una oración de fe con la Patria y el nombre que la representa. Una oración que tiene el llanto de ofrenda y el reconocimiento rendido de gracias, porque quienes vivimos los horrores de la extinción roja, quienes hubimos de fingir un ideal en pugna con la invidiable educación cristiana y patriótica de nuestros mayores y merced a tan grotesca parodia no fuimos a la muerte cobardes previo el habitual paso en auto, hoy no podemos olvidar que los hijos van a la escuela, rezan sin temer una funesta, represalia y no hay temor en que canten los himnos religiosos que en una época de nuestra pretérita infancia constituyeron motivo de íntima alegría familiar.

Caudillo de España, ¡ostre entre los ilustres patriotas de España, Señor, gracias y ¡Arriba España! en honor de los que no pueden responder a este grito que repitieron en la agonía con la voz del cerebro, porqués son símbolos perdurables en el dolor y en la grandeza de la Patria allá en la región poética de los lugares y en la conciencia de los auténticos españoles que siguen las esencias del Glorioso Movimiento; ausentes que son, además, el estímulo en voz para el bien de la nación que os afanáis en reparar a esta tierra que un día fué escenario de la trapisonda criminal de un régimen por todos conceptos engendrado bajo el signo de la ambición sin reparar en escrúpulos.

Caudillo o victorioso, conductor de España hacia su Imperio: que Dios os conserve muchos años la vida por bien de España.

FLORIDOR.

Santiago.

Ministerio de Aprovisionamiento contribuirá a dar un nuevo impulso a la fabricación de material de guerra.

Para el Ministerio de Seguridad Interior, responsable de la defensa pasiva contra aviones, ha sido nombrado el laborista Herbert Morrison, conocido por su energía, que hará mejor efecto en la opinión.

Anderson fué tres años subsecretario de Negocios Extranjeros

y dimitió al mismo tiempo que Eden a causa de la política seguida frente a Italia en la época de las sanciones.

La retirada de Chamberlain plantea por otra parte la cuestión de la dirección del partido conservador, que Chamberlain continuaba asumiendo después del nombramiento de Churchill como primer ministro. Algunas personas han expresado la duda de si éste podrá en tiempo de guerra

encargarse de estas dos funciones. Sin embargo, se sabe que últimamente se ha ejercido una fuerte presión sobre el primer ministro para que acepte la jefatura del partido conservador, en caso de que dicho puesto, quede vacante.

Londres, 3.—Se sabe que Sir John Anderson que sucede a Chamberlain como Lord Presidente, formará parte del Gabinete de guerra, evándose por consiguiente el número de miembros de este organismo a ocho.

Londres.—El nuevo ministro de Comercio, Lutelton no es miembro de los Comunes. Será necesario, pues celebrar elecciones parciales, para que obtenga un puesto en la Cámara.

Londres.—El primer ministro Chamberlain comunicó su dimisión a Churchill por la siguiente carta:

Al regresar a Londres, seis semanas después de mi operación, esperaba poder aumentar gradualmente mi capacidad de trabajo hasta encontrarme en condiciones de responder a cualquier llamamiento que me hubierais hecho. Desgraciadamente, esta esperanza no se ha realizado, y las dificultades secundarias que sobrevienen con frecuencia después de una operación, así como la tensión enorme en tiempo de guerra, se han acentuado para provocar un retroceso en lugar de una mejoría. Desde que he llegado del campo mi estado de salud mejora notablemente, pero estoy convencido de que aún ha de transcurrir largo tiempo antes de que pueda entregarme por entero a mis deberes esenciales, como miembro del Gabinete de Guerra. En estas circunstancias me creo obligado, en interés de la Nación, a pedir que me relevéis de mis responsabilidades actuales y hagáis llegar mi dimisión a Su Majestad para su real aprobación. Me es grato expresar mi sincero aprecio por las amabilidades y consideraciones de que me habéis hecho objeto desde la constitución de vuestro Gabinete así como mi inquebrantable confianza en que, bajo vuestra dirección, este país, con sus aliados y asociados, logrará vencer a las fuerzas que han reducido a una gran parte de Europa a un estado no muy halagüeño.

Churchill ha contestado a la carta de dimisión de Chamberlain con el siguiente escrito:

Mi querido Neville: He tenido durante mucho tiempo que os vería obligado a renunciar al esfuerzo que habéis hecho para continuar a pesar de vuestras dolencias físicas viviendo en las duras condiciones de esta época. Tanto yo como todos vuestros colegas hemos admirado vuestro valor inquebrantable y vuestra voluntad perseverante. La ayuda con que nos habéis favorecido desde que dejásteis de ser mi jefe nos ha sostenido durante lo que podríamos llamar «fase crítica de la guerra». Habéis hecho todo lo que habéis podido por la victoria. Si ahora me decís que os veis obligado a abandonar las filas, ninguna resistencia puedo oponer a vuestra demanda.

La pérdida de vuestros servicios nos impone la necesidad de reformar nuestras filas y reparar la brecha abierta lo mejor que nos sea posible. Hemos estado asociados como nuestros padres, antes que nosotros en las vicisitudes políticas, ya juntos ya separados. Echo una mirada atrás sobre esta unión de camaradería con un sentimiento del más profundo respeto y estimación por vuestra persona. Espero que al desembarazaros de vuestros cargos recobraréis vuestra salud y vuestras fuerzas y que podremos alegrarnos juntos en los mejores días del futuro.

Berlín.—En los círculos políticos alemanes no ha causado ninguna sorpresa la reorganización del Gobierno inglés y no se espera que, a consecuencia de la dimisión anunciada, vaya a cambiar la política británica, o al me-

MÁS SOBRE ABASTOS

En cuantas ocasiones hemos tratado de los improbos trabajos y dificultades con que ha tenido que enfrentarse el Gobierno respecto al problema de los abastecimientos, manifestamos la ineludible necesidad de que en esta tarea no se dejará solo al Poder Público, sino que todos los ciudadanos se aprestasen a secundar sus consignas y medidas con lo que se allanarían considerablemente las inevitables molestias deparadas por los tres años de guerra y avaría en la zona roja y por las circunstancias presentes de la vida internacional.

Esta colaboración tenía un aspecto fundamental, en el sentido de no hacerse cómplices de los manejos de la especulación y del llamado «estraperlismo» en los artículos de primera necesidad. Un afán desorbitado de ganancias, que si siempre es censurable, se nos antoja infinitamente más grave en esta época en que está tan reciente el sacrificio y heroísmo de muchos españoles, ha derivado al ejercicio de un comercio clandestino que vulnera las tasas de los precios con evidente perjuicio público.

Se ha llegado a extremos escandalosos pese a la severidad con que la Autoridad ha procurado reprimir las manifestaciones de esta clase de delincuencia. Una vez más el Gobierno, preocupándose por esta cuestión, ha adoptado providencias encaminadas a castigar con la mayor energía las maquinaciones que tienden a alterar el tipo de precios señalado oficialmente.

En este empeño todos hemos de ser disciplinados coadyuvantes de una política de tan claro interés nacional. Los que se avienen al trato con especuladores incurren en responsabilidad, y lo mismo puede decirse de los que conociendo la existencia de estos negocios al margen de la Ley no concurren a evitarlos denunciándolos inmediatamente.

En el problema de los abastecimientos de artículos de primera necesidad, todos los españoles tenemos asignada una misión: la de colaborar con lealtad y entusiasmo con el Gobierno que vigila su solución.

En Berlín se estima que esta crisis es un efecto esperado desde hace tiempo, dada la situación creada en estos últimos tiempos por la creciente crítica de la opinión pública de Inglaterra contra la insuficiencia militar del Gobierno y, sobre todo, contra el fracaso del reciente ataque a Dakar. Los citados círculos declaran también que la reorganización del Gabinete británico no puede interesar lo más mínimo al Reich ya que el criterio alemán con respecto a Inglaterra ha sido ya decidido en muchas ocasiones y consiste simplemente en lo siguiente: Luchar hasta la victoria.

Los subsidios para el "Invierno de guerra" en Alemania

En Berlín inauguró el Führer la segunda «Obra de Subsidios para el Invierno de Guerra» del pueblo alemán. En esa ocasión dio a conocer el ministro del Reich, doctor Goebbels, que la primera «Obra de Subsidios para el Invierno de Guerra» había producido 681 millones de marcos, esto es, 115 millones más que el año anterior. Correspondientemente a esto, se han podido gastar en subsidio 642 millones. Si a esta cantidad se añaden los 221,5 millones de marcos que se recogieron para la Cruz Roja y los 124 millones que dieron los miembros del Auxilio Social Nacionalsocialista, se obtiene para el año 1939-40 una suma total dada voluntariamente de 1026,5 millones de marcos, es decir, más del doble de lo que se sacrifi-

“Café Suizo”

Actúa diariamente el mágico moderno
OREMOR
llamado por todos los públicos (el amigo del diablo), y
Yolanda Mark
La bailarina de los pies de oro.
Espectáculo puramente familiar

SIEMPRE encontrará lo MAS MODERNO visitando “La Comercial”, Teléfono 1435

CAPITOL mantiene la supremacía en la proyección de las grandes películas.

MAÑANA A LAS 5 1/2, 7 1/2 y 10 1/2 INAUGURACIÓN DE LA TEMPORADA!

El mundo se ha rendido. Cinco continentes admiran a la pareja soberana de la danza y de la melodía

FRED ASTAIRE GINGER ROGERS

MAÑANA EN FUNCIONES DE GALA



durante los 4 años de la Guerra Mundial para la Cruz Roja. Tan solo para la obra 'Madre e Hijo' se han donado en 1939-40 343 millones frente a 7 millones en el año 1935-36.

Mañana en Capitol

Inauguración de la temporada con la bellísima película 'Ritmo Loco'

La deslumbrante y encantadora producción musical de los magos de la danza 'Ritmo Loco' es la elegida por la Empresa de Capitol para la inauguración de la temporada actual.

En 'Ritmo Loco' vemos las muchachas más hermosas de Hollywood, los escenarios más grandiosos del celuloide y las situaciones más cómicas de humorismo cinematográfico.

En 'Ritmo Loco' vemos las muchachas más hermosas de Hollywood, los escenarios más grandiosos del celuloide y las situaciones más cómicas de humorismo cinematográfico.

Mañana estreno de gala a las cinco y media, siete y media y diez y media.

Médicos de Asistencia Pública Domiciliaria

Por orden del Ministerio de la Gobernación, que se resuelve el concurso anunciado para provisión en propiedad de plazas de médicos de Asistencia Pública Domiciliaria, se han hecho los siguientes nombramientos:

Don José Pardo Vera para Vigo, distrito segundo. Don Florentino Hurié Morán, para Pontevedra, distrito de Mourente.

Don Luis Benavides Goday, para El Grove. Don Rudesindo Estévez Boulosa, para El Grove. Don José Castro Carpintero, para Cangas de Morrazo.

Para economizar gasolina

Cáceres—El mecánico Hector Madrigal de Capfois ha inventado un aparato economizador del 40 por ciento de gasolina. Se han interesado por el invento varios ingenieros afirmando que se trata de un completo éxito.

CUPON DE CIFGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 740.

Central Nacional Sindicalista

Ofertas de trabajo

Para trabajar en Vigo (Pontevedra) necesitan tres modelistas primera para fábrica de porcelana, especializados en servicio de mesa, alta calidad y figu-

ras artísticas. Viajes pagados por cuenta Empresa. Contrato a convenir y sueldo no inferior a 16 pesetas

Para trabajar en Vigo (Pontevedra), Industria Vidrio, se necesitan tres mecánicos ajustadores grabadores, especializados matrices material eléctrico, alta y baja tensión. Construcción moldes de prensa con grabados y relieves. Siendo el desplazamiento por cuenta del patrono.

Lo que se hace público, a fin de que aquellos a quienes pudiera interesar se dirijan a esta Oficina de Colocación, indicando domicilio y residencia.

Santiago, 4 de octubre de 1940 El jefe de la Oficina.

Vienen celebrándose en la iglesia de San Martín (altar de la Virgen del Socorro), a las ocho y media, las Misas Gregorianas en sufragio del alma de

Jesús Fernández Nóvoa

(Q. S. G. H.)

que falleció en Madrid el 23 de abril del corriente año.

Su viuda, hijos y demás familia ruegan a las personas piadosas y especialmente a las de su amistad la asistencia a alguna de dichas Misas; por lo que le quedarán muy reconocidos.

NOTICIAS

A las ocho de la mañana de hoy y por elementos de la Brigada de Canteros y Peones del Municipio dieron comienzo los trabajos preliminares para la construcción de aceras en el Camino Nuevo, (trozo de empalme con la carretera de Cornes)

Para cuantos directa o indirectamente contribuyeron, al logro de la importante mejora que se avecina en la principal avenida de entrada a la urbe, y de un modo muy especial a nuestro Alcalde, el joven prócer excelentísimo señor don Juan Gil Armada, Marqués de Figueroa, «alma mater» del proyecto, la cordial felicitación de EL COMPOSTELANO.

En el templo del Pilar del Campo de la Estrella celebróse en la mañana de hoy solemne acto fúnebre por el descanso eterno del que fue buen amigo nuestro don José Barreiro Salas (que santa Gloria haya).

Dijo la Misa el coadjutor de la parroquia de San Fructuoso y Santa Susana, don Román Bretal, asistido de diácono por don José Limia y de subdiácono por don Manuel Fernández Lameia.

Las numerosas personas que a este funeral asistieron, así como a las Misas que por el alma del finado se celebraron en dicho templo y en la parroquia de Santa María de Vilvestro pusieron de manifiesto el gran cariño que se le profesaba.

En tan triste fecha renovamos el testimonio de nuestra conciencia más sentida a la señora viuda, doña Adelaida Reigoso Carreira y demás familiares.

Regresó de Villagarcía, con su familia, el abogado y juez de primera instancia, excedente, don Ramón Montero Quiroga.

También regresó de Caidas, después de hacer su cura de aguas, doña Generosa Romero.

Hicieron hoy en el Registro civil las inscripciones nupciales de José Martínez Boquete, Berta Porto Vázquez, José Otero Laine y María Vázquez Gao.

La Benemérita de Villagarcía detuvo en la parroquia de Bañados (Barro) a Urbano Belmonte López, de Culeredo (La Coruña), desertor del Regimiento de Artillería de guarnición en El Ferrol

del Caudillo. Dicho individuo se presentó en el domicilio de Manuel Loureiro, sito en Arcos de la Condesa, y fingiéndose enviado de éste recibió de una hermana suya 90 pesetas, cantidad que fué recuperada. También y con igual motivo se presentó en el domicilio de Gerardo Fontán, de quien obtuvo 25 pesetas para que se las entregase a un hijo suyo que está incorporado a dicho Regimiento.

Falleció en el Gran Hospital, María Varela Rey, de 36 años, casada. Era natural de Pantiflores.

Deben presentarse en el Negociado de Quintas del Ayuntamiento para informarse de asuntos que les interesan, los vecinos de esta ciudad que a continuación se citan:

Daniel León Furelos, Jacobo López de Rego, Idefonso Lorenzo Lameiro, Manuel Losada Otero, José López Picón, Juan Manuel Magariños Rodríguez, Ramón Martínez García, Jesús Mata López, Antonio Miguez Greñ, Salvador Mora B, Manuel Morán Romero, Ramón Moure Banco, Isidoro Muñiz Ameneiro y Luis Muñiz Pereira.

Definitivamente se trasladó de Villagarcía a nuestra ciudad, con su familia, el nuevo notario don Gonzalo Rey Feijóo.

Se encuentra en Madrid realizando gestiones sobre esta Universidad y otros centros, el Rector don Carlos Ruiz del Castillo.

El excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia impuso las siguientes sanciones: Juana Astray Solís, de La Coruña, 250 pesetas de multa por echadora de cartas. María Vázquez Jaspé, de La Coruña, 250 por echadora de cartas y ejercer la profesión clandestina de curandera.

José Otero Varela, de Betanzos, 100 por resistencia y desobediencia a un agente. Panadería de Macho, de El Ferrol del Caudillo, 500 por vender pan en malas condiciones de salubridad según reconocimiento sanitario al efecto realizado.

Llegó a La Coruña, procedente de Comillas el profesor de aquella Universidad, ilustre jesuita Padre José María Sarabia, que viene a aquella ciudad con objeto de predicar el novenario que hoy comienza en la iglesia de Santa Lucía en honor de la Santísima Virgen del Pilar.

De cuatro años ha muerto en la Carricoba, Dolores Martínez Pampín.

Para San Sebastián, Madrid y Barcelona, salió el acreditado comerciante de esta plaza don Antonio Romero Escudero.

Hállanse mejoradas, dentro de la gravedad de sus heridas, las cuatro personas que el domingo último fueron atropelladas por un ómnibus en el Camino Nuevo.

Ha sido nombrado Fiscal de Tasas de la Provincia de La Coruña el comandante mutilado don Arturo Guiloche Bonet.

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de su dueña, un guante suelto de señora, encontrado en la vía pública.

Procedente de Madrid, llegó a La Coruña, el presidente de la Audiencia Territorial, don Víctor Cobán y Ferro, quien se posesionó de su nuevo destino.

Extinguió su vida en Laraño, Piñomera Dono Grove, de 90 años viuda.

Hállase enfermo, viéndose obligado a guardar cama, nuestro querido amigo don Tomás García, competente funcionario de la Agencia de Transportes que don Antonio Iglesias Fernández tiene establecida en la Avenida de Villagarcía.

A la cantidad de 5 084 85 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En el Gran Hospital recibió asistencia facultativa Ramiro Martínez Pérez, de 33 años, casado, jornalero, de la parroquia de Aguilada (Carballo). Cuando se hallaba trabajando en una cantera tuvo la desgracia de caer fracturándose el fémur derecho, de pronóstico grave.

Regresó de Madrid el párroco de Santa María de Conjo, don Jesús Calvo Espiñeira, estimado amigo nuestro.

El domingo, Fiesta del Santísimo Rosario, la Asociación del Rosario Perpétuo tendrá Rosario de la Aurora, que saldrá de la iglesia de Santo Domingo a las seis de la mañana, si como se cree comienza ese día la hora de invierno. Si rige aun la de verano saldrá a las seis y media.

Al volver a la iglesia habrá Misa de comunión.

Dada la festividad del día no es preciso encarecer a los asociados que deben concurrir todos llevando la medalla.

A los fieles en general se les invita a que ofrezcan ese sacrificio en honor de la Santísima Virgen María por la paz del mundo.

Murió en el Hospital provincial de Pontevedra, el vecino de Cerdedo Amador Ramos Bouzas, que había ingresado en dicho establecimiento herido por arma de fuego.

VENTA DE UN PIANO.—Se hace en García Blanco, 5, bajo.

VÉNDENSE 20 tomos Historia España por el P. Mariana, desde el año 1665 hasta el 1700.

Razón: M. Torrado (Sergude) San Félix Sales.

VÉNDENSE pazo y bienes parroquia Teo (Noeda), 15 minutos a la carretera de Campos, provincia Coruña.

Razón en el mismo.

ULTIMAS NOTICIAS

Disposiciones oficiales Madrid—El Boletín Oficial del Estado publica hoy entre otras, las disposiciones siguientes:

De la Presidencia nombramiento de fiscales de tasas de distintas provincias y el de Fiscal general. Disponiendo que todas las inscripciones de radio queden sujetas a la intervención del ministro de Defensa Nacional.

De Gobernación, concediendo la nacionalidad española a un súbdito húngaro. El Cuerpo de Correos y la Virgen del Pilar

Zaragoza—Mañana llegará a Zaragoza la peregrinación compuesta por funcionarios de Correos de toda España.

Mañana mismo será bendecida la araña con que obsequián a la Virgen del Pilar y cuya ofrenda será hecha por el Director general del Cuerpo.

Entrevista del Führer y el Duce Brenner—A las once de la mañana, se entrevistaron en la estación fronteriza de Brenner el Duce y el Führer Canciller.

La entrevista se celebró en el vagón salón del tren especial que condujo al Duce y a ella asistie-

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras

Mañana Sábado de Gala HONOR DE FAMILIA

Un ESTRENO Metro de la presente temporada, que acreditará mejor que todos los encomios la categoría de nuestra pantalla.

HABLADO EN ESPAÑOL

e interpretado por

LIONEL BARRYMORE

MICKEY RODNEY

Presentación del hombre Satán

Ya hemos visto actuar en el escenario del Café Suizo al inigualable «Oremor»; su talento, su agilidad, nos hizo ayer pasar horas de «gradabilísimo» buen humor y al mismo tiempo de gran sabiduría; su agilidad en sus manos, no solamente con los naipes y con el cigarrillo eléctrico, sino con sus anillos embrujados por algún Fakir de Adis Abeba o de las Islas Haway, pues sin rotura en ninguno de ellos los enlaza de tal forma que el selecto público queda admirado ante este hombre prodigioso suponiendo los espectadores que está en pacto con el mismo Lucifer.

Su hija Yolanda bailarina de fama mundial (no nos equivocamos al decirlo) pues sus bailes, muchos de ellos creación de dicha artista, son dignos de admirar, porque además de poseer dotes excepcionales para la danza y su hermosura sin igual, en los bailes netamente españoles que Yolanda sabe interpretar con suma maestría como también los bailes árabes, indios y egipcios, tiene esta preciosa estrella poses de esculpida escultura.

Ayer fué un verdadero día triunfal para estos dos artistas, lo mejor que desfiló por el Café Suizo, donde se le tributaron cariñosos aplausos que en días sucesivos volverán a repetirse. El articulista tiene que añadir su aplauso cariñoso a ambos artistas que llegaron a la cúspide del arte, del baile y de la prestigiosidad.

El Cairo—E parte facilitado por el jefe de las Reales Fuerzas británicas en Africa da cuenta de que fueron intensamente bombardeados los objetivos militares de las poblaciones ocupadas por los italianos.

Se entabó un combate aéreo en el que fué derribado un caza enemigo. Uno de nuestros aparatos cayó envuelto en llamas.

En Massagua fué incendiado un depósito de carburantes. Los bombardeos de la aviación británica

Londres—Oficialmente se anuncia que durante la última noche la aviación británica bombardeó los nudos de comunicaciones en tre Holanda y Bélgica.

También se bombardeó intensamente las instalaciones portuarias de Francia en el Canal de la Mancha.

Aunque no se tienen detalles sobre los bombardeos se anuncia que fué uno de los más eficaces efectuados desde que comenzó la guerra.

Bombardeo de un convoy Londres—Se anuncia que las baterías francesas instaladas al otro lado del Canal bombardearon a un convoy compuesto por varias unidades inglesas, no consiguiendo causarles el menor daño.

Los proyectiles alcanzaron las poblaciones costeras en donde a consecuencia de las explosiones se causaron desperfectos en algunas casas.

Ochenta y cuatro tanques destruidos Roma—Ochenta y cuatro tanques de gasolina que los ingleses tenían en la población de Jajfa, quedaron destruidos por la aviación italiana.

La situación en Londres es crítica New York—El correspondiente de uno de los primeros diarios neoyorkinos, publica un reportaje en el que dice que la situación en la capital londinense se hace cada vez más crítica por las malas condiciones sanitarias en que se encuentra en la actualidad.

Califica la situación de catástrofica por la falta de agua. Los artículos de tocador se han agotado y las calles están en su totalidad llenas de escombros.

Lotaría Nacional SORTEO DE LA CRUZ ROJA 11 OCTUBRE 1940

No enfadarse ni discutir. Los 2 millones del Gordo se venden en la Administración de la Calderería. Está dicho.

Hay billetes a 250 pesetas y décimos a 25. También hay billetes de Navidad. Administrador, Rogelio Abalades.—Santiago.

Venta

Se hace de un edificio en Padrón—antigua residencia de monjas portuguesas—propio para Sanatorio, colegio internado o fábrica.

El edificio tiene una extensión de novecientos metros y es de nueva construcción, y su huerta cerrada tres mil.

Informes: Ingeniera García, Concha número 4.

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Jesús Andrade Portas QUE FALLECIÓ EL DÍA 28 DE SEPTIEMBRE DE 1939